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Ata nº 010/2017/Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 

 

Ata da 8ª reunião ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada às quatorze horas e dez minutos do dia nove de outubro de dois mil 2 

e dezessete,  no Bloco A, sala 312-1. A reunião foi presidida pelo Prof. Dr. Annibal Hetem 3 

Júnior, diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Prof.ª Dr.ª  Ahda 4 

Pionkoski Grilo Pavani, representante docente titular; Prof. Dr. Alberto Sanyuan Suen, 5 

coordenador do Bacharelado em Ciências Econômicas; Prof. Dr. Alexandre José de Castro 6 

Lanfredi, representante docente titular; Prof.ª Dr.ª Ana Paula Romani, coordenadora Pró-7 

Tempore da Engenharia Biomédica; Prof. Dr. Antônio Gil Vicente de Brum, Coordenador Pró-8 

Tempore da Engenharia Aeroespacial; Prof.ª Dr.ª Carolina Moutinho Duque de Pinho, 9 

coordenadora Pró-tempore do Bacharelado em Planejamento Territorial; Prof. Dr. Cícero 10 

Ribeiro de Lima, representante docente titular; Prof.ª Dr.ª Cristina Autuori Tomazetti, 11 

coordenadora da Engenharia de Energia/ docente titular; Prof. Dr. Daniel Jonas Dezan, 12 

representante docente  suplente; Fábio Willy Parno, representante discente de graduação titular; 13 

Prof. Dr. Harki Tanaka, Vice-Diretor do CECS; Prof. Dr. Fernando Silva de Moura, 14 

representante docente suplente; Prof. Dr. Gerson Luiz Mantovani, representante docente 15 

suplente; Prof. Dr. Gilberto Martins, representante docente suplente; Gisèle Simone Bance, 16 

representante técnico-administrativo suplente; Prof. Dr. Ivan Filipe de Almeida Lopes 17 

Fernandes, vice-coordenador de Políticas Públicas; Jéssica Caroline dos Santos Xavier, 18 

representante técnico-administrativo titular; Prof. Dr. Jorge Tomioka, coordenador da 19 

Engenharia de Gestão; Prof. Dr. Leonardo Ribeiro Rodrigues, vice-coordenador da Engenharia 20 

de Gestão; Prof. Dr. Luís Alberto Martinez Riascos, coordenador da Engenharia de 21 

Instrumentação, Automação e Robótica; Prof. Dr. Luiz Fernando Grespan Setz, coordenador da 22 

Engenharia de Materiais; Prof. Dr. Luiz Henrique Bonani do Nascimento, representante docente 23 

suplente; Prof.ª Dr.ª Melissa Cristina Pereira Graciosa, coordenadora Pró-tempore do curso de 24 

Engenharia Ambiental e Urbana; Prof. Dr. Murilo Bellezoni Loiola, coordenador da Engenharia 25 

de Informação; Prof. Dr. Ricardo da Silva Benedito, representante docente suplente; Prof.ª Dr.ª 26 

Sônia Maria Malmonge, representante docente titular e a Prof.ª Dr.ª Tatiana Berringer de 27 

Assumpção, Coordenadora do Bacharelado em Relações Internacionais. Estiveram também 28 

presentes: Prof.ª Dr.ª Christiane Bertachini Lombello, docente de Engenharia Biomédica; Dr.ª 29 

Christiane Pinto Davi, aluna de pós-doutoramento de Engenharia Biomédica; Prof. Dr. Derval 30 

dos Santos Rosa, docente de Engenharia dos Materiais; Prof. Dr. Mario Alexandre Gazziro, 31 

docente de Engenharia de Informação; Prof.ª Dr.ª Mércia Regina Domingues Moretto, docente 32 

de Engenharia Ambiental e Urbana; (Nathalia Vacca; EDH?) e o Prof. Dr. Wesley Góis, docente 33 

de Engenharia Aeroespacial. Justificaram a ausência: Prof.ª Dr.ª Carolina Moutinho Duque de 34 

Pinho, coordenadora do curso de Bacharelado em Planejamento Territorial e a Prof.ª Dr.ª 35 

Vanessa Lucena Empinotti, vice-coordenadora do curso de Bacharelado em Planejamento 36 

Territorial. Após constatar quórum, professor Annibal deu início à reunião e prosseguiu com os 37 

informes da direção: 1) Informou a posse dos novos representantes docentes e técnicos 38 

administrativos, a saber, chapas docentes eleitas: Ahda Pionkoski Grilo Pavani, suplente Gilberto 39 

Martins; Alexandre José de Castro Lanfredi, supelnte Gerson Luiz Mantovani; Cícero Ribeiro de 40 

Lima, suplente Fernando Silva de Moura; Cristina Autuori Tomazeti, suplente Daniel Jonas 41 

Dezan; Edmarcio Antonio Belati, suplente Ricardo da Silva Benedito; Sonia Maria Malmonge, 42 

suplente Luiz Henrique Bonani do nascimento; chapa de técnicas administrativas: Jéssica 43 

Caroline dos Santos Xavier e Gisele Simone Bance. O professor saudou e felicitou os novos 44 
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membros do conselho. 2) Informou a renovação de Cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador 45 

de Debora Marani sob orientação do Prof. Dr. Daniel Zanetti de Florio; 3) Informou o cadastro 46 

de Pesquisador Doutor Colaborador de Marissol Rodrigues Felez, também sob orientação do 47 

Prof. Dr. Daniel Zanetti de Florio; 4) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de 48 

Cilene Victor da Silva, sob orientação do Prof. Dr. Fernando Rocha Nogueira; 5) Informou o 49 

cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Cristiana Gomes da Silva, sob orientação do 50 

Prof. Dr. Derval dos Santos Rocha;6) Informou a retificação da previsão orçamentária (R$ 51 

9.353.658,54) para a proposta do Ajuste Individualizado para desenvolvimento do projeto 52 

“Caracterização de resíduos visando seu aproveitamento energético”, coordenado pela professora 53 

Ana Maria Pereira Neto e apreciado e aprovado no ConCECS em 18/09/2017; 7) Informou a 54 

autorização para o professor Ramon Vicente Garcia Fernandez exercer atividade remunerada na 55 

Universidade Lumière Lyon, França. A autorização é baseada na Resolução ConsUni 135, 56 

bastando a autorização da Direção com posterior comunicação ao conselho do centro; 8) 57 

Informou a autorização para participação em projeto dos professores Carlos Eduardo Capovilla, 58 

Ivan Roberto Santana Casella, Patricia Aparecida da Ana e Roseli Frederigi Benassi na execução 59 

do projeto “Prêmio de Excelência Acadêmica” patrocinado pela PROPES/UFABC – 3ª 60 

Edição/2017, também seguindo os critérios da resolução 135. 9) Informou sobre a recomendação 61 

número 3, da Comissão de Vagas, que estabelece que: 1 - as coordenações de curso, bem como 62 

os conselhos de centro atentem para a escolha das bancas, de tal modo que caso seja necessário 63 

reconfigurações entre titulares e suplentes, em virtude de intempéries, se mantenha a adequação 64 

de suas composições para o concurso em questão; 2 - sejam explicitadas as indicações de 65 

suplência para cada respectivo titular – se necessário; 3 - que seja indicado um membro da banca 66 

que poderá assumir a presidência, caso haja impossibilidade de participação do presidente titular. 67 

Informes dos conselheiros: 1) A professora Ahda Pavani passou a palavra para o professor 68 

Gilberto Martins que solicitou a passagem para Ordem do dia para a elaboração de uma moção 69 

sobre o índice que seria proposto no ConsUNI no dia seguinte. O professor Annibal perguntou se 70 

o proponente havia algum modelo para apresentar, este se prontificou de elaborar um até o final 71 

da reunião. 2) O professor Antônio Gil Vicente Brum solicitou uma consulta sobre a resolução 72 

que aprovou o GT de 40 vagas a qual determinou que uma vaga, generalista, seria destinada a ser 73 

alocada na Engenharia Aeroespacial, questionando se seria possível alterar o perfil da vaga. 74 

Após intervenção das professoras Cristina Tomazeti e Melissa Graciosa, o professor Annibal 75 

esclareceu que não era possível (alterar o perfil da vaga) porque o edital já havia sido publicado; 76 

3) O professor Alberto Sanyuan Suen fez um comentário sobre a composição de disciplinas 77 

obrigatórias, no curso de Economia e informou sobre ser esta sua última participação como 78 

conselheiro no ConCECS, na qual ele agradeceu a todos; Ordem do Dia: 1) Ata da 7ª reunião 79 

ordinária do ConCECS, realizada no dia 18 de setembro de 2017. Após ausência de alterações, 80 

ata aprovada, com uma abstenção. 2) Avaliação de estágio probatório de 12 meses de Franciane 81 

Freitas Silveira e Silvia Novaes Zilbert Turri. Após leitura dos documentos, a continuidade do 82 

estágio probatório foi aprovada por unanimidade. 3) Avaliação de estágio probatório de 24 83 

meses de Giselle Ramirez Canedo e Ricardo Reolon Jorge. Após leitura dos documentos, a 84 

continuidade do estágio probatório foi aprovada por unanimidade. 4) Avaliação de estágio 85 

probatório final de Carolina Correa de Carvalho e Wagner Shin Nishitani. Após leitura dos 86 

documentos, o item foi aprovado por unanimidade. Expediente: 1) Avaliação de estágio 87 

probatório 12 meses de César Monzu Freire e Lucas da Silva Tasquetto. Professor Annibal 88 

informou que os documentos ficarão disponíveis na Secretaria do CECS até a próxima reunião 89 
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do ConCECS, no qual serão encaminhados à Ordem do Dia. 2) Avaliação de estágio probatório 90 

24 meses de Diego Paolo Ferruzzo Correa e Tiago Ribeiro de Oliveira. Da mesma forma, 91 

informou que os documentos ficarão disponíveis na Secretaria do CECS até a próxima reunião 92 

do ConCECS, sendo pautados na Ordem do Dia. 3) Avaliação de Estágio Probatório Final de 93 

Erick Dario Leon Bueno de Camargo, Guilherme Canuto da Silva, Manuel Ramon Souza Luz, 94 

Maria Caramez Carlotto e Salomão Barros Ximenes. Por fim, informou que os documentos 95 

ficarão disponíveis na Secretaria do CECS até a próxima reunião do ConCECS, quando serão 96 

pautados na  Ordem do Dia. 4) Relatório final de Pesquisador Doutor Colaborador de Rondes 97 

Ferreira Torin. Relator: Derval dos Santos Rosa.  O Prof. Derval relatou que o trabalho, 98 

Desenvolvimento de filmes poliméricos com ação antibactericida para embalagens ativas, 99 

resultou em participações em congressos, sendo entre eles um internacional, também resultou em 100 

um artigo publicado em periódico internacional. O Professor Annibal felicitou o trabalho e 101 

informou que o relatório será encaminhado para relatoria e voltara para Ordem do Dia, na 102 

próxima reunião do ConCECS. 5)  Proposta de plano de trabalho para desenvolvimento de 103 

pesquisa intitulada “Simulação e Otimização de Compressores de CO2 e Mistura de CO2 e 104 

CH4 na Condição Supercrítica” e um pedido de autorização para exercício de atividade 105 

remunerada do Prof. Daniel Jonas Dezan. Relator: Daniel Jonas Dezan. O professor Daniel 106 

relatou que foi convidado de participar de um projeto, junto a USP, que consiste em fazer o 107 

estudo numérico de um compressor que utiliza a mistura de CO2 e CH4, em condições 108 

supercríticas. O projeto terá duração de 4 anos. O projeto contará, a priori, com duas bolsas de 109 

mestrado. O professor 32 min e 30 seg, perguntou para qual curso de mestrado serão destinadas 110 

as bolsas, o que foi esclarecido pelo professor Daniel. O professor Annibal perguntou se no 111 

projeto haverá algum convênio, o que também foi esclarecido pelo professor Daniel. O item foi 112 

promovido à ordem do dia, e aprovado por unanimidade. 6) Proposta de Termo de Execução 113 

Descentralizada (TED) entre a Fundação Nacional de Saúde – FUNASA e UFABC. Relator: 114 

Melissa Cristina Pereira Graciosa. A professora Melissa informou que por motivo de doença, o 115 

professor Eduardo Lucas Subtil não pode comparecer e por isso, ela o representou na 116 

apresentação do projeto do qual ela também faz parte, além das professoras Roseli Frederigi 117 

Benassi e Mércia Regina Domingues Moretto. A professora informou que é um projeto do curso 118 

de Engenharia Ambiental e Urbana em parceria com a FUNASA (Fundação Nacional de Saúde) 119 

para a elaboração de cursos EAD e capacitação de agentes públicos e sociais: formação de 120 

multiplicadores para fortalecer a participação colaborativa e o controle social do saneamento. 121 

Após a apresentação, o professor Annibal esclareceu que o item deve passar por relatoria. A 122 

professora Roseli informou que caso não se encaminhasse com certa urgência a verba seria 123 

perdida pela UFABC e solicitou que o item fosse encaminhado ad referendum. O professor 124 

Harki pediu esclarecimentos, o que foi prestado pela professora Melissa. Após esses 125 

esclarecimentos, o item foi aprovado ad referendum por unanimidade e encaminhado à relatoria 126 

para a próxima reunião ConCECS.7) Solicitação de afastamento nacional para realização de 127 

pós-doutorado do professor Mario Gazziro no período de 01/02 a 31/08/2018. Relator: Mario 128 

Alexandre Gazziro. O professor Mario Gazziro solicitou  que o afastamento para a realização de 129 

pós-doutorado para o trabalho de título: Desenvolvimento de algoritmos para dtecção de padrões 130 

em grafos em escala planetária utilizando processamento paralelo assíncrono, junto ao grupo de 131 

pesquisa do Instituto de Ciências Matemáticas e de Computação (ICMC) da USP, campus São 132 

Carlos. Após a apresentação o professor Jorge Tomioka pediu que mais documentos fossem 133 

juntados ao processo, pelo professor Mario. O professor Annibal, também fez a mesma 134 
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recomendação. O professor  Mario se prontificou a juntar mais documentos, para o item ser 135 

encaminhado à relatoria já na próxima reunião ConCECS, na qual  será encaminhada como 136 

ordem do dia. 8)Proposta de plano e trabalho  de projeto intitulado “Desenvolvimento de 137 

tecnologia no setor de energia nuclear, planejamento energético e sustentabilidade do setor de 138 

energia”. Relator: João Manoel Losada Moreira.Item suspenso devido à ausência do relator. 139 

9) Solicitação de redistribuição do professor Paulo Sérgio da costa Neves para o curso de 140 

Bacharelado em Políticas Públicas. Relator: Ivan Filipe de Almeida Lopes Fernandes. O 141 

professor Ivan informou, que conforme o Edital 143, a plenária do curso de  Bacharelado em 142 

Políticas Públicas decidiu pela contratação do professor José Roberto. Inicialmente a professora 143 

Maria Carrochano havia sido classificada em primeiro lugar e sua contratação, por 144 

redistribuição, era tida como certa, no entanto próximo à conclusão do processo a professora 145 

declinou do convite. Por fim, ficou acordada, na plenária, a contratação do professor José 146 

Roberto, segundo colocado no processo. Após a apresentação, o professor Annibal forneceu 147 

maiores esclarecimentos sobre os procedimentos do Edital 143. O professor Ivan forneceu 148 

maiores detalhes, sobre a seleção. O professor Jorge Tomioka questionou se a vinda do professor 149 

seria contabilizado no número total de docentes, o que foi esclarecido pelo professor Annibal. O 150 

item foi promovido à ordem do dia, e aprovado por unanimidade. 10) Proposta de Plano de 151 

Trabalho e Termo de Colaboração Técnico Científico (TCTC) com o Instituto Dante Pazzanese 152 

de Cardiologia (IDP) e a Fundação Adib Jatene (FAJ) para o desenvolvimento do projeto 153 

intitulado “Equipamento para medição de tempo de coagulação ativada (TCA) – melhorias e 154 

novas tecnologias”. Relator: Christiane Bertachini Lombello / Christiane Pinto Davi. A 155 

professora Christiane informou que o TCTC visa permitir o pós-doutoramento de Christiane 156 

Davi, junto ao curso de Engenharia Biomédica. A professora complementou que para o do plano 157 

de trabalho é necessário o que se faça uma colaboração entre a UFABC e as instituições IDP e 158 

FAJ. Para a formalização dessa colaboração foi solicitado um convênio entre as instituições. 159 

Segundo a professora Christiane, a documentação, referente ao estabelecimento do convênio, 160 

está sendo finalizada. A professora passou a palavra à pesquisadora Christiane David que 161 

explicou sobre o plano de trabalho, que trata do melhoramento de um equipamento (já 162 

comercializado pela FAJ), visando otimizar o tempo de medição e a quantidade de sangue para a 163 

coagulação, permitindo a esse equipamento – que é antigo – competir com equipamentos mais 164 

modernos. De acordo com a pesquisadora, o desenvolvimento eletrônico fica a cargo da IDP e da 165 

FAJ e o desenvolvimento dos sensores fica sob a responsabilidade da UFABC. A pesquisadora 166 

declarou que o interesse principal do projeto são as patentes. A professora Sônia Malmonge 167 

forneceu esclarecimentos a respeito do fornecimento da bolsa de pós-graduação. Também 168 

ressaltou o interesse que a pós-graduação em Engenharia Biomédica tem interesse em 169 

publicações e a importância de se ter acesso a versão final do documento. A professora 170 

Christiane forneceu maiores esclarecimentos sobre os termos do contrato que estão em 171 

discussão. A professora Sônia sugeriu que no documento fosse feita referência ao edital para 172 

maior clareza. O professor Annibal comentou sobre a importância de patentes e publicações e 173 

orientou a procura pela Agência de Inovação da UFABC e o setor de convênios, para maiores 174 

elucidações. Após esses esclarecimentos o item foi aprovado ad referendum por unanimidade e 175 

encaminhado à relatoria para a próxima reunião ConCECS.11) Proposta de plano de trabalho 176 

para celebração de parceria entre UFABC e Instituto Natura. Relator: Ivan Filipe de Almeida 177 

Lopes Fernandes. O professor Ivan Filipe informou que o pedido da professora Gabriela Lotta é 178 

para a aprovação de um Termo de Colaboração Técnico Científica (TCTC) entre a UFABC e o 179 
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Instituto Natura com o objetivo de identificação do que levou o município de Benevides no 180 

estado do Pará a ter a melhor taxa de desempenho no IDEB. A pesquisa irá contar com dois 181 

alunos de graduação, um aluno de pós-graduação e um docente. O professor Annibal pediu 182 

esclarecimentos sobre o cronograma das atividades, que foi prontamente respondida pelo 183 

professor Ivan. A professora Ahda pediu esclarecimentos sobre a seleção dos alunos, também 184 

respondida pelo professor Ivan. O professor Cícero pediu esclarecimentos sobre como seria 185 

reposta as atividades discentes (como provas, atividades e trabalhos), no período em que os 186 

alunos estiverem afastados. O professor Ivan, informou que dependerá de acordo entre os 187 

docentes das disciplinas. Após a apresentação e esclarecimentos, o item foi aprovado ad 188 

referendum por unanimidade e encaminhado à relatoria para a próxima reunião ConCECS. 12) 189 

Autorização para realização de atividade remunerada do professor Olympio Barbanti Junior. 190 

Relator: Olympio Barbanti Junior.  O prof. Olympio informou que tratasse da elaboração de um 191 

relatório técnico para a Fundação Friedrich Ebert (FFE), parceira da UFABC, para subsidiar 192 

ações da própria FFE sobre a correlação entre mudanças climáticas, agricultura e segurança 193 

alimentar. Após a apresentação, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por 194 

unanimidade. 13) Curso de Pós-Graduação Lato sensu Especialização em Educação em 195 

Direitos Humanos. Relator: Ivan Filipe de Almeida Lopes. O professor Ivan fez três solicitações. 196 

A primeira foi solicitação a redução em três créditos na carga didática aos professores Artur 197 

Zimerman, Ivan Filipe de Almeida Lopes e Wilson Mesquita de Almeida que ministrarão 198 

disciplinas no curso de Pós-Graduação Lato Sensu Especialização em Educação em Direitos 199 

Humanos, que contém 36 horas cada, equivalente a 3 créditos. O segundo pedido foi em relação 200 

à  inclusão dele mesmo como vice-coordenador do curso de Pós-Graduação Lato Sensu 201 

Especialização em Educação em Direitos Humanos. E por fim, o professor solicitou a alteração 202 

do orçamento para o pagamento do coordenador e do vice-coordenador – a saber, a Ana Maria 203 

Dietrich e o Ivan Filipe de Almeida Lopes Fernandes, respectivamente – que originalmente 204 

estava previsto para ser pago em RCA, para pagamento de bolsa. O professor salientou que o 205 

terceiro item necessitava ser aprovado nessa própria reunião ordinária do ConCECS, para seguir 206 

para outras instâncias da UFABC. A professora Ahda, solicitou esclarecimentos sobre a redução 207 

de carga horária, que foi fornecida ao professor Ivan. A professora Tatiana Berringer, o professor 208 

Jorge Tomioka intervieram, em relação à carga horária. A professora Ahda pediu esclarecimento 209 

de como se dariam essa dispensa de carga horária. O professor Annibal informou que o assunto 210 

deveria ter sido tratado direto com a direção e que o Conselho é reservado a solicitação de 211 

recurso, sendo assim, o primeiro item foi encaminhado à relatoria para a próxima reunião 212 

ConCECS, na qual  será encaminhada como ordem do dia. O segundo item por  não pertencer ao 213 

escopo das atribuições do Conselho o item será encaminhado para a pró-reitoria adequada. 214 

Também o terceiro item, por não pertencer ao escopo das atribuições do Conselho o item será 215 

encaminhado para a pró-reitoria de Administração. 14) Elaboração de moção sobre o indicie de 216 

disciplinas obrigatórias na grade dos cursos. Relator: Gilberto Martins. O professor Gilberto 217 

leu a proposta de texto sobre o indicie de disciplinas obrigatórias na grade dos cursos. O discente 218 

Fabio Willy Parno relatou que a professora Denise Consonni já havia feito um informe sobre o 219 

PPI, que o item já passou em duas audiências do Conselho de Pesquisa e Extensão junto com o 220 

Conselho Universitário, já passou pelo ConsEPE e que o ConCECS pretende solicitar alteração 221 

agora que o item está na ordem do dia do ConsUNI.  O professor Jorge Tomioka relatou a 222 

preocupação com a atribuição do egresso. A professora Ahda relatou que o ConCECS é um dos 223 

lugares onde o PPI deve ser debatido e informou dados trazidos pela professora Cristina 224 
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Tomazeti, que trata da porcentagem das disciplinas obrigatórias dos cursos de engenharia. A 225 

professora Melissa declarou que se há tempo hábil para a discussão do PPI esta deve ser feita e 226 

que o interesse não é de engessar os cursos da UFABC e a preocupação é na atribuição do 227 

egresso. Questionou se o professor Sérgio Ricardo Lourenço, que é o representante do CREA, 228 

foi ouvido, o que foi prontamente respondida que não. Então solicitou que ele deveria ser 229 

consultado, perante a discussão em relação ao PPI. A professora Sônia passou a palavra para o 230 

professor Luiz Bonani. O professor Bonani informou que a discussão em relação ao CREA é 231 

antiga e foi realizada por todos os cursos de engenharia desde 2012 até o momento, e que o 232 

CREA está mudando a forma como as atribuições são fornecidas aos egressos. O professor 233 

também ressaltou que a Resolução CONFEA 1.010, que ainda não está implantada. Tal 234 

resolução prevê que as atribuições passam a ser feitas a partir das disciplinas obrigatórias e que 235 

reduzir disciplinas obrigatórias significa reduzir atribuições aos egressos. A professora Cristina 236 

ressaltou que o pedido não pretende engessar os cursos, e como a implantação é para apenas 237 

2.022 a discussão deve ser ampliada e rediscutida até seu esgotamento, devendo o representante 238 

perante o CREA sendo consultado. A técnica administrativa Jéssica passou a palavra para o 239 

professor Wesley Góis relatou a dificuldade apresentação do Projeto Pedagógico da UFABC 240 

perante as instituições de credenciamento e reconhecimento como o são o CREA e o próprio 241 

MEC. Também ressaltou a dificuldade de implementação do projeto pedagógico internamente, 242 

no tocante de que sem a participação para o PEAT, o projeto se inviabiliza.  O professor Jorge 243 

Tomioka relatou sobre o esforço junto ao CREA e as atribuições que foram ampliadas do curso 244 

de engenharia de gestão. A professora Ahda passou a palavra para o professor Gilberto. O 245 

professor relatou que coordenou a primeira edição do projeto pedagógico das engenharias e 246 

manteve o projeto original. Informou que quando estava na direção do CECS e acompanhava os 247 

processos de atribuições dos cursos o CREA não dispunha, e ainda não dispõem de meios para 248 

fornecer atribuições individualmente. O professor também ressaltou ser favorável à experiência 249 

de liberdade dos alunos, mas é necessário que a base de formação obrigatória se adeque às 250 

legislações impostas externamente à UFABC. Por fim disse que é importante ampliar a discussão 251 

do PPI. O professor Annibal atualizou os candidatos sobre a apresentação do PPI que já havia 252 

sido feita pela professora Denise em reuniões passadas. Indicou uma possível alteração na moção 253 

elaborada. E por fim, solicitou que um dos proponentes o acompanhassem ao ConsUNI no dia 254 

seguinte, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado com um voto contrário, do 255 

conselheiro representante discente Fabio Willy Parno. Não havendo mais nada a tratar, professor 256 

Annibal Hetem Júnior deu por encerrada a reunião às dezesseis horas e dezessete minutos, da 257 

qual nós, José Carlos da Silva, Marco de Freitas Maciel e Ricardo Fumio Ishikawa lavramos a 258 

ata, que, após aprovada, será assinada pelo presidente do ConCECS.---------------------------------- 259 
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